
●● Управлять до последнего смолянина?
В отличие от В. Путина, жители нищего региона
никаких достижений губернатора не наблюдают

— 2�я страница

●● Отстаивая законные права
Все требования бастовавших горняков одной из шахт
в ЛНР удовлетворены

— 3�я страница

●● Прошу слова!
Из почты этих дней

— 4�я страница
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Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ã à ç å ò à  î ñ í î â à í à
5  ì à ÿ  1 9 1 2  ã î ä à
Â.  È.  Ë Å Í È Í Û Ì №46 (30978)                                     16—17 июня 2020 года                     ●● Цена свободная16+

Социальный протест за рубежом

ВЦЕНТРЕ Гвадалахары,
столицы мексиканского

штата Халиско и второго по ве&
личине города страны, состоя&
лась многотысячная манифес&
тация с требованием расследо&
вать гибель молодого мексикан&
ца в полицейском участке.
Массовая акция быстро пере&
росла в беспорядки. За совер&
шение актов вандализма и на&
падения на сотрудников право&
порядка 27 протестующих, в
том числе шесть несовершенно&
летних, были взяты под стражу.

4 мая 30&летнего рабочего за&
держали, по одной из версий,
из&за отсутствия маски, что яв&
лялось нарушением действовав&
шего тогда на территории стра&
ны режима карантина, введён&
ного на фоне распространения
коронавируса. Предположи&
тельно правоохранители избили
мужчину, от полученных травм
он на следующий день скончал&
ся в больнице.

О случившемся более месяца
назад стало известно только в
начале июня. Виновные до сих
пор не найдены. Как заявили
родственники погибшего, один

из местных чиновников предло&
жил им 200 тысяч песо (при&
мерно 8 тысяч евро) за молча&
ние, но они отказались.

Губернатор штата Халиско
Энрике Альфаро пообещал ра&
зобраться в произошедшем, но
осудил насилие на улицах. До&
биться справедливости в деле
об убийстве призвали Мехико
ООН и «оскароносный» кино&
режиссёр Гильермо дель Торо.

Тем временем в Тель&Авиве
тысячи людей приняли участие
в акции протеста против пла&
нов израильского правительст&
ва по аннексии территорий на
Западном берегу реки Иордан.
1 июля премьер&министр ев&
рейского государства Бинья&
мин Нетаньяху должен пред&
ставить новую стратегию по
данному вопросу в соответст&
вии с предложениями, сделан&
ными в январе президентом
США Дональдом Трампом.
Палестинская сторона их от&
вергла. Более 30 левых движе&
ний и партий Израиля тоже
выступают против.

«Мы боимся реализации этой
схемы. Скорее всего, её приня&

тие приведёт лишь к новым про&
тестам или даже войне. Это не
решение проблемы. У израиль&
ского плана, точнее американ&
ского, нет ничего общего с ми&

ром, которого мы жаждем, —
цитирует участников демонст&
рации агентство «Рейтер». —
Мы требуем справедливости
для палестинцев и мира для

обоих народов. В сегодняшней
реальности апартеида мы не ви&
дим путей мирного сосущество&
вания, в ней нет места справед&
ливости».

Как уже писала «Правда»,
план Трампа по ближневосточ&
ному урегулированию предпола&
гает признание США и Израи&
лем государственности Палести&

ны, чья территория гипотетичес&
ки увеличится при условии отка&
за от терроризма. Иерусалим бу&
дет признан единой и неделимой
столицей еврейского государст&

ва, а палестинцам «милостиво»
предоставляется возможность
создать столицу в Восточном
Иерусалиме.

Фото Рейтер.

Гвадалахара Тель�Авив

Олегу Кошевому
посвящается

В Саранске отметили день рождения
комиссара «Молодой гвардии»

С КРОМНЫЙ ПАМЯТ�
НИК Олегу Кошевому
расположен у бывшей

школы №4 г. Саранска и содер�
жится в чистоте и порядке. В
день рождения Олега Кошево�
го цветы к памятнику возло�
жили комсомольцы Саранска
и активисты «Всероссийского
женского союза — «Надежда
России». В возложении приня�
ла участие первый секретарь

мордовского рескома МРО
КПРФ Валентина Зайцева.

Вот что сказала руководитель
республиканского отделения
«ВЖС — «Надежда России»
Ольга Слугина: «Известно, что
комсомольцами�подпольщика�
ми руководили коммунисты.
Например, по�новому высвечи�
вается роль Ивана Туркенича.
Но это нисколько не умаляет ге�
роической роли Олега Кошево�

го и других юных членов под�
польного штаба: Ивана Земну�
хова, Любови Шевцовой, Улья�
ны Громовой, Сергея Тюленина.
Отмечая день рождения Олега
Кошевого, мы отдаём должное
памяти всех молодогвардейцев.

Коммунисты, комсомольцы,
активисты «ВЖС — «Надежда
России» намерены сделать воз�
ложение цветов к памятнику
Олега Кошевого ежегодной
традицией.

Пресс&центр Мордовского
республиканского отделения

КПРФ.

8 июня — день рождения Олега Кошевого
— комиссара подпольной комсомольской ор�
ганизации в Великую Отечественную войну,
Героя Советского Союза.

Россия: взгляд со стороны

Москва досрочно
отменяет карантин

«Переполох закончился: в Москве пропуска и прогулки строго по
плану остались в прошлом. Ведь россияне должны одобрить Конститу�
цию Путина», — пишет немецкая газета «Хандельсблат».

«АЛЬБЕРТ может вздох�
нуть с облегчением. В
последнее время 40�лет�

ний татарин принимал своих
клиентов в маленькой одноком�
натной квартире в Белокамен�
ной, — повествует журналист
Андре Баллен. — Косметологи�
ческой клинике, где до корона�
кризиса он арендовал помеще�
ние для оказания парикмахер�
ских услуг, в апреле пришлось за�
крыться по требованию властей.
Альберт несколько недель нахо�
дился со своей семьёй на даче».

«Затем денежные запасы по�
степенно закончились, и Аль�
берт вернулся в Москву, чтобы
обслуживать своих клиентов до�
ма, в ветхой «хрущёвке». Конеч�
но, нелегально: ведь до недавне�
го времени в связи с эпидемио�
логической обстановкой по�
прежнему действовали строгие
официальные ограничения».

«Но теперь мэр Москвы Сер�
гей Собянин их отменил. В од�
ночасье — и быстрее, чем было
запланировано изначально.
Ещё в конце мая градоначаль�
ник продлил введённые каран�
тинные меры до середины ию�
ня, вероятным было и их про�
дление до июля».

«Теперь же всё иначе. Уже с 
9 июня москвичам не нужно
оформлять пропуска, чтобы
выйти из дома».

«Собянин объяснил ослабле�
ние ограничений высокой дис�
циплиной жителей столицы, ко�
торая, по его словам, привела к
значительному снижению числа
заражений. При этом в послед�
нее время хвалёная дисциплина
москвичей оставляла желать
лучшего, — указывает издание.
— Несмотря на грозящие штра�
фы, всё больше граждан в по�
следние недели покидали свои
четыре стены, становившиеся
слишком тесными. Эта тенден�
ция заметно усилилась с потеп�
лением погоды».

«Число заражений, как пра�
вильно заявил Собянин, снизи�
лось. Однако оно по�прежнему
остаётся действительно высоким:
накануне отмены ограничитель�
ных мер было выявлено ещё 2000
инфицированных. По всей Рос�
сии власти в начале недели и во�
все сообщали о почти 9000 новых
подтверждённых случаях зараже�
ния COVID�19 и 112 смертях».

«Но тем временем есть не�
что более важное: президент
Владимир Путин хочет прове�

сти отложенный парад в честь
Дня Победы. Непосредствен�
но после него начнётся голо�
сование по новой Конститу�
ции, которое продлится неде�
лю до 1 июля».

«Рекламные плакаты для ре�
ферендума уже висят. Согласно
им, только новый Основной За�
кон может спасти российскую
культуру и язык, суверенитет
страны и память предков. В рек�
ламе не упоминается лишь глав�
ная цель — продление срока пре�
зидентства Путина. Российские
социологи наблюдают масштаб�
ное падение рейтинга нацио�
нального лидера среди населе�
ния. Поэтому для Кремля так
важно провести плебисцит как
торжественное завершение ко�
ронакризиса», — полагает «Хан�
дельсблат».

Inopressa.ru

Адреса сопротивления

Новоселье… в палатке
ВБАРНАУЛЕ дольщики недостроенного до�

ма №195А, расположенного на проспекте
Ленина и который компания «ПР�Холдинг»
должна была сдать ещё три года назад, вышли
на пикет. 

Протестующие разбили палаточный лагерь,
тем самым пытаясь привлечь внимание чинов�
ников к их проблеме. 

— Это отчаянный шаг, нам никто не хочет

помочь! — говорят участники акции. — А сре�
ди нас много многодетных семей и стариков,
которые платят кто за аренду жилья, кто за
ипотеку.

Сколько дольщикам придётся ждать своих
новоселий, ни застройщик, ни власти, к кото�
рым они много раз обращались, ответа не дают.

По сообщениям информагентств.

«Обнулим» систему
Ч ИТИНСКИЕ коммунис�

ты, сторонники партии,
активистки «Всероссийского
женского союза — «Надежда
России» выступили против
внесения поправок в Кон�
ституцию РФ, опубликовав
свои фотографии с плаката�
ми в социальных сетях.

Главная поправка, вызвав�
шая протест общественнос�
ти, — та, что предполагает
обнуление сроков пребыва�
ния у власти действующего
президента. Участники ин�

тернет�акции не согласны с
пожизненным сохранением
во главе страны Владимира
Путина и его коррумпиро�
ванного режима, закрепле�
нием олигархического гос�
подства, ведущего страну к
катастрофе. Активисты в
своих лозунгах предлагают
«обнулить» систему и отста�
вить Путина.

Пресс&служба 
Забайкальского краевого 

комитета КПРФ.

За Конституцию народного доверия!

КРОМЕ ТОГО, в процессе подготов�
ки пакета поправок в Конституцию
в него не включили предложенные

Компартией 15 ключевых изменений Ос�
новного Закона. Поэтому коммунисты
объявили альтернативное онлайн�голо�
сование на портале КПРФКонститу�
ция.рф (https://redvote.ru). В возможнос�
ти ресурса заложена обратная связь с из�
бирателями, результаты голосования ре�
гулярно обновляются, а также проверя�
ются на возможные фальсификации. 

Параллельно будут использоваться
традиционные офлайновые способы сбо�
ра информации: в частности, планирует�
ся открыть более 2000 точек по всей стра�
не. В том числе пункты сбора голосов бу�
дут открыты во всех районах Кировской
области и города Кирова, о чём рассказал
журналистам секретарь Кировского об�
кома КПРФ Алексей Вотинцев. 

— Принципиальное отличие нашего
голосования от официального, прово�
димого 1 июля, — возможность каждо�
му сделать выбор отдельно по каждой
поправке, — говорит он. — Если бы они
были приняты, Конституция РФ изме�
нилась бы принципиально, а не косме�
тически, как сейчас хотят сделать с ель�
цинской, построенной на крови защит�
ников Верховного Совета. Страна раз�
вивалась бы совсем другим курсом. Мы
хотим, чтобы люди могли прочитать на�
ши поправки, сравнить с тем, что им
навязывают оптом, и задуматься, что на
самом деле нужно нашей стране для
развития.

По словам Вотинцева, смысл парал�
лельного голосования — в пропаганде
идей партии по изменению Основного
Закона страны. 

— Мы настаиваем на том, что, во�пер�

вых, изменение Конституции должно
происходить после созыва Конституци�
онного собрания. Во�вторых, необходи�
мо проведение открытого и честного ре�
ферендума граждан страны, — поясняет
Алексей Владимирович. — Тогда резуль�
таты всенародного голосования будут
иметь юридические последствия. Но как
мы видим по реальным действиям влас�

ти, именно этого она и боится. Наши по�
правки поставили бы преграду узурпации
власти или сосредоточения её в одних ру�
ках с полномочиями фараона, царя и ген�
сека в одном лице. И к такой власти было
бы доверие народа.

По сообщениям информагентств.
Фото Дениса СТРЕЛКОВА.

Организовано альтернативное онлайн�
голосование на портале КПРФКонституция.рф

(https://redvote.ru)
Известно, что КПРФ приняла решение проголосовать 

1 июля против поправок в Конституцию РФ. В числе причин
отказа от поддержки поправок партия коммунистов называ�
ет невозможность проголосовать за или против них по от�
дельности (например, по поводу пресловутого неприемле�
мого для КПРФ «обнуления» сроков нынешнего президента),
а также несогласие с самой «юридически сомнительной»
процедурой проведения плебисцита.

●● Кировские комсомольцы ещё зимой начали агитацию за поправки 
в Конституцию, предложенные КПРФ.

РЕАЛЬНАЯ безработица в
России более чем в два раза

превышает официальную ста�
тистику, и в пять�шесть раз —
число зарегистрированных в
службах занятости, считает ос�
нователь действующего на
рынке труда интернет�сервиса
Superjob Алексей Захаров. Ре�
альную безработицу он оценил
в 10 млн человек.

«Из�за самоизоляции не все
компании чисто физически
смогли оформить все юриди�
ческие процедуры по увольне�
нию, банкротству, закрытию
предприятий. Скоро они вый�
дут из изоляции — и мы сразу
увидим рост безработицы. Ре�
альное число безработных раз
в 5—6 выше. Мы считаем, что
работу уже потеряли около 10
млн человек. К осени цифра

может вырасти до 20 млн», —
сказал эксперт.

Захаров также отметил, что
не все, кто потерял работу,
идут регистрироваться на бир�
жу труда, поскольку многие не
видят в этом смысла.

Он напомнил, что офици�
ально сообщается о пример�
но 2 млн безработных. Эти
цифры эксперт считает не�
полными. Данные россий�
ской статистики по общей
безработице, то есть охваты�
вающей не только безработ�
ных, зарегистрированных в
службах занятости (4,3 млн
человек по состоянию на ап�
рель), также не отражают ре�
альное положение дел, отме�
тил Захаров.

По сообщениям
информагентств.

Безработица
прирастает миллионами

Призывы и лозунги
ЦК КПРФ 

к Всероссийской акции протеста 
в защиту социально�экономических прав

граждан 20 июня
●● Человеку труда — достойную жизнь!
●● Трудящиеся! Объединяйтесь в борьбе за свои права!
●● Власть — народу! Собственность — трудящимся!
●● Работу! Зарплату! Уверенность в завтрашнем дне!
●● Природные богатства — на службу народу!
●● Отечественное производство — залог безопасности страны!
●● Нет — сокращению рабочих мест!
●● «Оптимизаторов» — к ответу! Да здравствует советская

медицина!
●● Доступные образование и медицину — для всех!
●● Нет — коммунальному рабству!
●● Президент! Где обещанные 25 млн новых рабочих мест?!
●● Поддержим село — спасём Россию!
●● Молодым семьям — государственную помощь и поддержку!
●● Голодный пенсионер — позор государства!
●● Поднимем пенсии, а не пенсионный возраст!
●● Вернём льготы ветеранам и инвалидам!
●● Спасём предприятия, а не олигархов!
●● Требуем принять закон о «детях войны»!
●● Очистим страну от смрада Ельцин&центра!
●● России — новый курс и правительство народного доверия!
●● Поддержим предложения КПРФ по изменению Конституции!
●● Выход из кризиса — социализм!
●● Даёшь «ЛЕВЫЙ ПОВОРОТ»!
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Парламентский дневникГрадус падения

ТРУДНО СКАЗАТЬ, зачем и почему
глава государства решил не снимать
явно слабого руководителя нищего

Смоленского региона. Скорее всего, тут
сыграл свою роль Жириновский, кото)
рый на всех углах кричит о каких)то мни)
мых достижениях своего протеже и быв)
шего партийного фотографа. Однако эти
громкие заявления лидера ЛДПР очень
сильно расходятся с действительностью.

Причём это настолько очевидно, что
даже Путин покритиковал Островского
за серьёзные недочёты в сельском хозяй)
стве, промышленном производстве и
строительстве. 

Жители несчастной Смоленщины то)
же никаких достижений губернатора не
наблюдают. Более того, всё происходит с
точностью до наоборот: область явно

стагнирует и деградирует. Особенно это
видно на примере сухих цифр демогра)
фической статистики.

Жириновец Островский руководит ре)
гионом с апреля 2012 года, то есть уже во)
семь лет. И все эти годы население облас)
ти стремительно сокращается как за счёт
естественной убыли населения (смертей
больше, чем рождений), так и за счёт ми)
грационного оттока: смоляне уезжают со
своей малой родины.

По данным Росстата, в 2019 году на
Смоленщине смертность превысила
рождаемость в два раза. Естественная
убыль населения составила 7113 чело)
век. То есть ежегодно в регионе умирает
столько людей, сколько живёт, напри)
мер, в таких районных городах, как Ве)
лиж или Демидов. Фактически каждый

год на Смоленщине вымирает целый
небольшой город.

При этом хуже всего с демографией
обстоят дела в сельской местности.
Здесь наблюдается самая настоящая ка)
тастрофа. В 2018 году на Смоленщине
были зафиксированы 983 вымершие де)
ревни, в которых теперь нет ни одного
жителя. Там вообще никто не живёт!
Дома — есть, а людей нет. Как после
взрыва нейтронной бомбы. Но никако)
го взрыва)то не было… 

Неутешительные цифры говорят сами
за себя. Так, например, в том же 2018 году
в Смоленске зафиксировано рождений —
3603, смертей — 4497; в Вязьме рождений
— 637, смертей — 1172; соответственно в
Гагарине — 332 и 632; в Десногорске —
228 и 382; в Рославле — 525 и 1062; в Са)
фонове — 400 и 892; в Ярцеве — 391 и 902.
В районах области ещё более ужасающая
статистика. Смертность там иногда в 
5 раз (!) превышает рождаемость. 

Всё это происходит потому, что в Смо)

ленской области у граждан очень неболь)
шие доходы: в районах люди по)настоя)
щему бедствуют, в деревнях нет работы, а
значит, и нет молодёжи, на селе практи)
чески отсутствует медицинское обслужи)
вание и уже почти не осталось школ.

В результате сельские жители в Смо)
ленской области болеют и рано умирают,
не хотят рожать детей, из)за низких зар)
плат и безработицы уезжают в другие, бо)
лее богатые регионы. И как итог: в 2020
году в регионе проживают всего около
935 тысяч человек, то есть меньше, чем
было в XIX веке, при царизме и крепост)
ничестве!

Вот такие печальные условия жизни
созданы для людей на Смоленщине гу)
бернатором из ЛДПР, которого россий)
ский президент снова пытается навязать
жителям региона.

Дмитрий ТИХОНОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Смоленск.
Фото автора.

Управлять до последнего
смолянина?

Недавно президент Владимир Путин дал добро
смоленскому губернатору из ЛДПР Алексею Остро�
вскому вновь баллотироваться на этот пост. 

● Памятник исчезнувшей деревне. Установлен в Вязем�
ском районе Смоленской области. ● Заброшенный дом в деревне. Починковский район Смоленской области.

От самоизоляции — 
к «самопослаблениям».

А не поторопились?
В Подмосковье с 3 июня зара�

ботали парикмахерские и сало�
ны красоты. С 1 июня в области
открыты многофункциональ�
ные центры и строительные
магазины, разрешены прогулки в
парках, а библиотеки возобнови�
ли выдачу книг.

ВДРУГИХ РЕГИОНАХ из ограничитель)
ных мер остались разве что закрытые ре)

стораны и торговые центры. При этом дина)
мика распространения коронавируса там не
снижается. Причина, наверное, в том, что
власти большинства субъектов Федерации
поторопились с самоизоляцией: режим не)
рабочих дней был введён сразу по всей стра)
не. Но во многих регионах на тот момент ко)
ронавируса или не было, или прирост забо)
левших составлял единицы в сутки на всю
область или край.

И вот регионы более или менее дисципли)
нированно просидели на самоизоляции пер)
вую неделю апреля, а затем, как метко выра)
зился ранее в эфире Business FM один самар)
ский депутат, перешли к режиму «самопо)
слаблений».

Это видно и по индексу «Яндекса», ко)
торый показал, что после майских празд)
ников большинство городов по факту вер)
нулись к допандемийной активности. И
это при том, что прирост заражённых там
несравним с теми же апрельскими показа)
телями. Тверская область, последняя неде)
ля мая — 53, 46, 52, 41, 43 новых диагноза в

сутки. Работает там уже всё, кроме киноте)
атров и общепита, говорит редактор мест)
ного информационного портала Week)End
Александр Гамбург:

«У нас больницы открывают дополни)
тельные корпуса, поликлиники, другие от)
деления больниц перепрофилируются вре)
менно. Мне бы хотелось увидеть статисти)
ку по тем, кто лежит с воспалением лёгких,
с пневмонией, потому что ставят диагноз в
основном «пневмония», а статистика по
«ковиду» последние дни не меняется. То
есть у нас непонятно, когда пик, когда
спад, когда плато. Ограничения снимают, а
рост как он был, так и продолжается. По)
этому я делаю такой вывод, что, наверное,
уже просто махнули рукой, чтобы спасать
экономику».

Тульская область. Рассказывает главный
редактор информационного агентства
«Тульские новости» Юрий Зайцев:

«На этой неделе региональное правитель)
ство, оперштаб говорили, что ориентировоч)
но пик наступил у нас. Наверное, уже где)то
шесть дней более 100 случаев фиксируется.
Если не ошибаюсь, позавчера пиковый был
— 112. И с 1 июня открываются кафе, но
только летние веранды, соответственно, при
соблюдении определённых требований, вво)
дится масочный режим на территории всей
области. Но он действует только в помеще)
ниях, то есть это супермаркеты плюс ещё ос)
тановки общественного транспорта».

КАК ВИДИМ, Тула перешла ко второму
этапу снятия ограничений на пике

пандемии. Однако эксперты говорят, что
для принятия решения регионами о сня)
тии тех или иных ограничений они долж)
ны ориентироваться на три показателя: за)
пас коечного фонда, индекс RT, показыва)
ющий, сколько здоровых людей может за)

разить один заболевший, и доступность те)
стов на коронавирус.

Формально все эти показатели регионами
наверняка соблюдаются. Но вот ещё пример.
Калуга, молодая семья, имеющая достаточ)
ные доходы, чтобы за свой счёт проводить
все необходимые процедуры. Заболели.
Продолжает калужанка Ксения:

«Мы 22)го числа позвонили по всем на)
шим центрам, где можно было сдать анализ
на «ковид». Но нас записали на мазок только
в одном месте, и мазок не сразу, а через не)
сколько дней. Других вариантов узнать о
том, что у нас коронавирус, платно не было
возможности. Мы через знакомых нашли
выход на платную «скорую», у нас взяли тес)
ты, из пальца кровь и, соответственно, анти)
тела у меня, супруг ещё на тот момент болел.
Нигде это не было, конечно, зафиксирова)
но, что мы болеем».

Платные тесты пришли в регионы только
недавно. А с бесплатными ситуация обстоит
так: свекровь калужанки Ксении, имея на
руках снимки КТ, подтверждающие двусто)
роннюю вирусную пневмонию, ждёт теста
ПЦР уже неделю. К ней обещают прийти
лишь в первых числах июня. И это всё про)
исходит в Калуге, лишь за 180 километров от
Москвы. Число заболевших в Калужской
области за последнюю неделю мая — от 90 до
108 каждый день, если верить статистике.

То, насколько она точна, красноречиво
показывает вышеописанная ситуация. Здесь
люди с коронавирусом ходят на работу, по
магазинам и ни в какие базы данных не по)
падают. Индекс самоизоляции «Яндекса» в
Калуге — 1,5 балла. А в марте он составлял
1,1—1,2. То есть никакой самоизоляции поч)
ти не наблюдается.

А что происходит в Подмосковье? При)
мерно месяц назад у жительницы Химок Ка)
рины резко подскочила температура. Нача)

лась лихорадка. Восемь часов ожидания
«скорой», диагноз — ОРВИ. Далее потеря
обоняния, диарея, слабость, при которой че)
ловек не может встать с постели, и темпера)
тура, которая не падает. Несколько визитов
врачей, и ни одного теста на коронавирус,
рассказывает Карина:

«Мне объяснили, что берут тесты только
у тех, кто контактировал с заболевшими и
кто точно может назвать фамилию, имя,
отчество этого человека. Если он есть у них
в базе, то тест возьмут без проблем. А если
просто сказать, что заразил некий Иванов
Иван Иванович, то этого недостаточно.
Спрашиваю: «А почему вы отказываетесь
брать у меня тест, если у меня есть очевид)
ные симптомы?» Ответ был такой: «Вот у
вас в микрорайоне живёт порядка семи
тысяч человек. Такие же симптомы, как и у
вас, у 600 человек. Мы не можем брать те)
сты у всех. И если больной не при смерти и
тем более если КТ не показывает страшно)
го повреждения лёгких, то мы и не обяза)
ны статистику портить».

Диагноз Карине затем в документах из)
менили на «затяжное ОРВИ». При этом за)
ставляли лично приходить в поликлинику
для продления больничного листка. Нали)
чие у неё температуры 37,2 и очередей в
больнице никого не смущало. Вскоре даже
больничный ей отказались продлевать,
чтоб не было перерасхода дней. И выписа)
ли с температурой 37,2.

Конец данной конкретной истории был
счастливым: когда Карина поправилась
окончательно и на работе ей сделали тест
на антитела, то оказалось, что они у неё
есть. То есть «ковидом» она всё)таки пере)
болела, хотя местные здравоохранители
продолжают это отрицать. Чтоб не портить
статистику.

Пётр СИДОРОВ.

Горькие рекорды

Падение уровня жизни в России
из�за карантинных мер и пандемии
коронавируса не имеет аналогов в
новейшей истории российской ста�
тистики. По оценке экспертов
«Центра развития» Высшей шко�
лы экономики, во втором квартале
реальные располагаемые доходы
россиян в годовом выражении обру�
шились на 21,8%.

ЭТО ВДВОЕ БОЛЬШЕ пиковых значений
как кризиса 2008—2009 годов, так и рецес)

сии 2015—2016 годов, когда максимальное па)
дение достигало 10,7% и 9,5% соответственно
(декабрь)2008 и август)2016). По итогам 2020
года спад доходов может оказаться двузнач)
ным и более чем втрое превысить прогноз мин)
экономразвития, которое предрекает россия)
нам потерю 3,8% дохода с учётом инфляции и
обязательных платежей, полагают в ВШЭ.

Меры поддержки, анонсированные пра)
вительством и президентом, выглядят ми)
зерными по сравнению с масштабом кризи)
са в кошельках: пакет помощи апреля и на)
чала мая покрывает лишь одну десятую от
потерянных населением доходов (2,2 про)
центного пункта).

В мае власти анонсировали дополнитель)
ные вливания в размере 250,3 млрд рублей,
включая спецдоплаты соцработникам, по)
вышение пособий по уходу за ребёнком (до
6751 рубля), выплаты на детей (5—10 тыс.
рублей), возврат налогов самозанятым (в
среднем 3 тыс. рублей на человека) и повы)
шение минимального пособия по безрабо)
тице до 4,5 тыс. рублей.

Эти меры компенсируют ещё меньшую

часть от выпавших доходов. По итогам года
люди обеднеют в реальном выражении на
8,2—12,1%, прогнозирует ВШЭ. Это отбро)
сит уровень жизни на 12 лет в прошлое: до)
ходы вернутся на уровень 2008 года. Расчёты
сделаны на основе предположения, что
12,5% населения потеряет работу, а ещё
столько же будет получать лишь половину от
прежнего заработка.

Результаты опросов не показывают улуч)
шения ситуации, скорее, наоборот, конста)
тирует замдиректора «Центра развития»
ВШЭ Светлана Мисихина. На конец мая
13,5% респондентов сообщали, что полно)
стью лишились дохода, у 31,8% опрошенных
доходы значительно снизились, ещё у 15,7%
они упали незначительно, 9,8% потеряли ра)
боту, 8,8% ушли в отпуск — неоплачиваемый
или оплачиваемый частично.

По данным ЦСР, за февраль — май у 58%
респондентов уменьшился доход семьи, у 5%
— семья практически полностью лишилась
дохода.

По оценкам Левада)центра, 32% россиян
столкнулись с урезанием зарплат, 26% сообщи)
ли, что либо их уволили, либо работы лишился
кто)то из членов семьи. Причём без зарплат и
без работы остаются в том числе работники
госсектора: 18% и 14% соответственно.

«Возможно, это связано в том числе и с
тем, что снижаются выплаты работникам
бюджетного сектора: например, у препода)
вателей вузов может отмечаться снижение
нагрузки за счёт введения дистанционного
обучения; при сокращении средств ОМС,
переводимых в медицинские учреждения
из)за сокращения числа пациентов в период
ограничительных мер, медицинские учреж)
дения могут испытывать недостаток средств
для выплаты заработных плат», — поясняет
Мисихина.

Александр ВОРОНЦОВ. 

Из открытых источников

Россия: взгляд со стороны

«Московский барбер Денис провёл уже четы�
ре недели на общенациональном карантине, па�
рализовавшем его бизнес, когда в конце апреля
ему позвонил потенциальный клиент, отчаянно
нуждающийся в подстрижке. Человек по теле�
фону умолял о встрече, несмотря на то, что са�
лон был закрыт, и Денис смягчился. Но его ждал
неприятный сюрприз: попав внутрь, посетитель
представился городским чиновником и наложил
на салон штраф в размере 50 тысяч рублей за
нарушение карантинных правил», — пишет бри�
танская газета «Файнэншл таймс».

«ЕСЛИ бы правительство действительно заботи)
лось, если бы оно действительно хотело помочь
малому бизнесу, оно оказало бы нам финансо)

вую поддержку или позволило бы нам работать, — рас)
сказывает 34)летний Денис, отказавшийся называть
свою фамилию. — А теперь я должен идти в суд».

«Пандемия коронавируса вынудила Кремль требовать
двух, казалось бы, противоположных вещей: сохранить
ограничения, дабы подавить распространение смерто)
носной инфекции в стране, занимающей третье место в
мире по числу заболевших COVID)19, и снять карантин,
который, согласно прогнозам Центробанка, грозит при)
вести к сокращению ВВП на 6% в этом году. Малые и
средние предприятия, такие как бизнес Дениса, оказа)
лись в ловушке между двух огней. В течение всего апреля
президент Владимир Путин обязал их выплачивать зар)
плату сотрудникам, но в то же время приостановить их
деятельность. Теперь они подвергаются почти ежеднев)

ным изменениям в местных правилах, регулирующих их
работу, одновременно ожидая государственных финан)
совых грантов, не выдерживающих никакого сравнения
с предлагаемыми в западных странах», — передаёт газета.

«У нас нет кредитных каникул, нет выплат», — указыва)
ет Денис, отмечая, что российское правительство включи)
ло такие компании, как «Макдоналдс», в список организа)
ций, которым было разрешено продолжать свою деятель)
ность, а такие предприятия, как его, — нет. Хотя малые и
средние компании составляют лишь одну пятую ВВП, они
— важная часть сектора услуг, гостиничного бизнеса и роз)
ничной торговли, которые являются важными работода)
телями в крупных городах, таких как Москва».

«Апрель был очень ужасным месяцем для РФ, как и
для других стран. Все, начиная от компаний среднего
бизнеса и меньше, столкнулись со значительным паде)
нием объёмов производства, — отметил Владимир Тихо)
миров, главный экономист Финансовой группы BCS в
Москве. — Негативное экономическое давление на рос)
сийскую экономику в данной ситуации будет ощущать)
ся гораздо дольше, чем думает большинство людей. До)
верие потребителей и безопасность рабочих мест оста)
нутся проблемой в течение некоторого времени».

«Примерно треть российских компаний утверждают,
что им угрожает банкротство, согласно опросу, прове)
дённому в конце апреля Центром стратегических иссле)
дований, российским аналитическим центром. «Доход
домохозяйства значительно сократится... и государст)
венные меры поддержки помогают мало, — продолжает
тему Ярослав Совгира, глава банковской группы по Рос)
сии и СНГ в агентстве «Мудис». — На самом деле мало)

му и среднему бизнесу достаётся очень мало денег».
«В реальности безработица намного выше официаль)

ной статистики», — добавил он.
Издание напоминает, что в середине мая в социаль)

ных сетях на юге России начался протест под хештегом
#nakedrestaurants и распространился по большей части
страны, в рамках которого работники ресторанов пози)
руют обнажёнными, но в масках, требуя от правительст)
ва снять ограничения и разрешить им работать.

«Официальные указания порой противоречивы. 19
мая мэр Москвы Сергей Собянин использовал телеви)
зионное интервью, чтобы предупредить, что угроза со
стороны COVID)19 остаётся высокой, но предположил,
что через несколько дней он значительно ослабит огра)
ничения», — говорится в статье.

«Финансовый ответ Кремля на пандемию оказался
скупым. В апреле, когда уровень заболеваемости был
ниже, чем в других странах с развитой экономикой,
Кремль фактически переложил расходы на карантин на
работодателей, заставив их выплачивать зарплату персо)
налу, которому приказали оставаться дома, и истощать
их денежные резервы, сохраняя при этом государствен)
ные, — пишет «Файнэншл тайс». — В мае, когда Россия
превратилась в глобальную горячую инфекционную
точку, правительство начало внедрять некоторые фи)
нансовые стимулы. Но оно не горело желанием задейст)
вовать Резервный фонд на сумму 165 млрд долларов, на)
копленный от продаж нефти в прошлом, вместо этого
предназначив его для заполнения дыры в бюджете, вы)
званной текущим падением цен на «чёрное золото».

«По словам аналитиков, общая обещанная сумма экви)
валентна 1,8% ВВП, или дополнительным 10% государст)
венных бюджетных расходов, что является малой долей
сумм, обещанных такими странами, как Германия, Фран)
ция или Великобритания. «Для Кремля политическая
стабильность гораздо важнее, чем более эффективная
экономика», — подчёркивает Тихомиров».

Inopressa.ru.

COVID�19 оставляет 
за бортом малый бизнес

ТОЛЬКО ВОТ радуются)то
они, похоже, липовым, бу)

мажным отчётам, не загляды)
вая «в овраги», то есть в обыч)
ные торговые ряды. Хоть ма)
ленькие лавчонки, хоть огром)
ные супермаркеты — везде од)
но и то же. 

В Магнитогорске, напри)
мер, продавец (конечно же,
менеджер), разбирая контей)
неры с коробками овощей и
фруктов, причитает: «Так: кар)

тошка — египетская, чеснок —
китайский, морковь — порту)
гальская или мексиканская,
помидоры — эквадорские, гру)
ши — из Перу, мандарины — из
Израиля. А где хоть что)нибудь
наше, российское?.. Великая
же огромная страна…»

А это уже вопрос в лоб на)
шим господам аграриям. Где
импортозамещение?

Мало того, что эти заморские
фрукты)овощи безмерно доро)

ги, многие из них просто мало)
съедобные. Груши, яблоки, сли)
вы, да те же помидоры вполне
можно использовать вместо сна)
рядов в боевых действиях — не
одну рану нанесут противнику.

А вот иной пример. Года два
назад Челябинская область го)
товилась продать Китаю пар)
тию пшеницы твёрдых сортов.
Так из Поднебесной замучили
комиссиями. Проверяли всё:
от условий выращивания до за)
таривания. Похоже, добива)
лись чуть ли не упаковки каж)
дого зёрнышка в золотую
фольгу. Руководители области
вздохнули облегчённо, когда
удалось продать хоть неболь)
шую партию.

Валентина НИКИФОРОВА,
соб. корр. «Правды».

г. Магнитогорск.

Вопрос в лоб
Федеральные власти уже второй год не ус�

тают гордиться успехами в сельском хозяйст�
ве, одобряют себя за организацию импорто�
замещения. И даже — за экспорт продукции.

10 июня Государственная дума, заслушав на «правительст�
венном часе» главу минпромторга Дениса Мантурова, обсудила,
что нужно сделать для устойчивого развития промышленности и
торговли в условиях изменившейся экономической ситуации.

М ИНИСТР ДОЛОЖИЛ, что нашей эко)
номике был нанесён двойной удар: рас)
пространение коронавируса и резкое

падение цен на нефть. 
Однако при этом правительство рассчитывает

на то, что получится «без особых потерь пере)
жить этот кризис», как заявил Д. Мантуров.

Увы, эксперты не разделяют оптимизма пра)
вительства. По их оценкам, в результате панде)
мии под угрозой закрытия могут оказаться око)
ло 30 процентов предприятий малого бизнеса,
15—20 процентов среднего и около 5 процентов
крупного.

Фракция КПРФ видит серьёзные изъяны в
самой системе управления. По мнению Нико%
лая Коломейцева, минпромторг не может эф)
фективно выполнять функции, которые в со)
ветское время были разделены между 26 от)
раслевыми министерствами. И чтобы стать
промышленной дер)
жавой, нужны день)
ги, а они сегодня
идут в бездонную
бочку госкорпора)
ций и Фонда нацио)
нального благосо)
стояния, при этом
мегарегулятор —
Центробанк — оза)
бочен только сдер)
живанием инфля)
ции и не несёт ника)
кой ответственности за рост экономики, что в
корне неправильно.

Сергей Гаврилов, представляющий Воронеж)
скую область, где находится крупнейшее авиа)
строительное предприятие, высказался о необ)
ходимости разворачивания массового серийно)
го производства отечественной авиатехники, и
прежде всего для межрегиональных перевозок,
что, безусловно, является нашим стратегичес)
ким национальным интересом. Важны не толь)
ко стартовый заказ, ритмичность производства,
но и спрос, заметил депутат. Он считает, что на)
до поддержать лизинговые компании, рас)
пространив меры поддержки и на гражданский 
авиапром.

Депутаты)коммунисты не упускают возмож)
ности дать новый импульс федеральной про)
грамме субсидирования производителей сель)
хозтехники. Сергей Пантелеев выразил убеждён)
ность, что в случае своевременного и полного
финансирования и упрощения процедур полу)
чения поддержки эффективность программы
намного возрастёт, хотя и сегодня она показы)
вает хорошую отдачу: каждый вложенный рубль
даёт 1,8 рубля.

Доказыванию нецелесообразности дальней)
шего нахождения России во Всемирной тор)
говой организации посвятил своё выступле)
ние от фракции КПРФ первый заместитель
председателя Комитета Госдумы по экономи)
ческой политике, промышленности, иннова)
ционному развитию и предпринимательству
Николай Арефьев.

Работа министерства промышленности и тор)
говли во многом определяется деятельностью
минэкономразвития, денежно)кредитной поли)
тикой, налоговым законодательством, между)
народными договорами. К сожалению, всё это
не создаёт предпосылки для успешного разви)
тия нашей промышленности, а, напротив, вы)
страивает на её пути барьеры, считает депутат)
коммунист. 

Взять ВТО. Перед вступлением во Всемирную
торговую организацию наша промышленность
росла на 5 процентов в год. В 2012 году, когда мы
вступили в ВТО, она дала 3,4, в 2013 — 0,4, в
2014)м — 1,7, в 2015)м — минус 3,4, в 2016)м —
1,1, в 2017)м — 1, в 2018)м и 2019)м — больше 
2 процентов (но это за счёт изменений методи)
ки статистического учёта).

В ВТО нас очень быстро «отрегулировали»,
заметил депутат. В советское время мы выпуска)
ли комбайнов 62 тысячи, а теперь стали выпус)
кать 5—7 тысяч. Выпуск станков упал с 74 тысяч

в советское время до 3—4 тысяч сейчас, тракто)
ров — с 213 тысяч до 5—7 тысяч. Может быть, не
хватает мощностей? Вовсе нет.

Уровень использования среднегодовой про)
изводственной мощности за 19 лет стал в сред)
нем составлять 50 процентов, в тракторострое)
нии — 12 процентов, в станкостроении — 14, в
производстве подшипников — 27. Мы можем
выпускать на 60, на 70 процентов больше этой
продукции, но не выпускаем. 

Импортозамещение было максимальным
только в начале 2015 года, когда 30 процентов
предприятий сообщили, что они изменили до)
лю импорта, но уже в 2018 году только 10 про)
центов предприятий сократили импорт.

Сегодня российская экономика занимает в
объёме мировой всего 2 процента, промышлен)
ность, к сожалению, у нас не развивается, отме)
тил Н. Арефьев. Если удельный вес обрабатыва)

ющей промышленности в ВВП в 1999 году со)
ставлял 32 процента, то сегодня 14,1. В эконо)
мически развитых странах доля машинострое)
ния в объёме промышленности составляет 35—
50 процентов, в СССР она занимала 40 процен)
тов, сейчас 6,5 процента.

У нас появилось такое понятие, как «смерт)
ность предприятий». За последние два года чис)
ло предприятий уменьшилось на 680 тысяч. Ес)
ли с 2005 по 2015 год прирост числа предприя)
тий снижался с 80 процентов до 35 в год, то с
2016)го началась ликвидация предприятий. Ко)
эффициент ликвидации в 2017 году составил
135 процентов, в 2018)м — 154, в 2019)м — 156.
Ещё года через два нам уже нечего будет счи)
тать, заметил Николай Арефьев. 

С 2012 по 2014 год промышленность имела
незначительную, но положительную динамику,
а вот с 2015)го, когда объявили импортозамеще)
ние, пошло падение. 

Доля продукции высокотехнологичных и
наукоёмких отраслей повысилась за пять лет
всего на 0,5 процента. Ввод в действие основ)
ных производственных фондов в обрабатыва)
ющей промышленности довольно незначи)
тельный. В 2017 году он был на уровне 1,7
триллиона рублей, в 2019)м — 2 триллиона,
или на треть меньше, чем в добывающей от)
расли. Коэффициент обновления — 5,7, ко)
эффициент выбытия — 0,7. Любопытно, что в
отрасли финансов и страхования коэффици)
ент обновления 12. 

Степень износа всех фондов промышленнос)
ти составляет 46,8 процента и соответствует
уровню 2007 года. Процент износа не сокраща)
ется, идёт простое замещение полностью изно)
шенного оборудования, объём которого в обра)
батывающей промышленности сегодня соста)
вил уже 18,2 процента. 

Промышленности надо помогать и законода)
тельно, и денежно)кредитной политикой, и бю)
джетными средствами, а главное, надо пересмо)
треть международные соглашения, считает Ни)
колай Арефьев. Условия ВТО для России оказа)
лись не только не благоприятными, но просто
кабальными, тормозящими развитие россий)
ской экономики. К тому же ВТО не защищает
Россию от произвола США в распространении
экономических санкций, которые не предусмо)
трены Марракешским соглашением. Фракция
КПРФ подготовила законопроект, начинающий
процедуру выхода России из ВТО, сообщил 
Н. Арефьев. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

ВТО хуже 
коронавируса
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ВОЗНИКШЕЕ ранее в Германии
такое определение объединяет
на самом деле сторонников са�

мых разных политических взглядов.
Кстати, и сам Дональд Трамп, как и
довольно много других людей, за�
трудняется точно определить, что
представляет собой «Антифа». Эта
проблема объясняется не пробелом в
знаниях (хотя у Трампа их предоста�
точно), а рядом конкретных истори�
ческих причин. В Германии полити�
ки и общественное мнение уже почти
сто лет ломают копья над этим сло�
вом, но до сих пор не могут достичь
согласия, — отмечает «Дойче велле».

Дословное значение слова в не�
мецком языке достаточно простое.
«Антифа» означает «антифашист�
ский» или «антифашист». В самом
буквальном смысле можно было бы
допустить, что это определение под�
ходит почти ко всем жителям и поли�
тикам в современной Германии. Но

можно ли называть «антифа» всех,
кто выступает против фашизма, или
это слово в наши дни применимо
только к одетым в чёрное анархистам
и разного толка «левакам», с ненави�
стью взирающим на немецкую поли�
цию на улицах, как это было, напри�
мер, в 2017 году в Гамбурге, во время
саммита «большой двадцатки»? 

Корни «Антифа» имеют почти 100�
летнюю историю, со времён Веймар�
ской республики. Сложности со зна�
чением этого термина в Германии
возникали с того момента, как Ком�
мунистическая партия Германии
(КПГ) впервые использовала это оп�
ределение и относящуюся к нему эм�
блему из двух флагов для избиратель�
ной кампании 1932 года. К «антифа�
шистским действиям» вне зависимо�
сти от партийной принадлежности
немецкие коммунисты призывали
представителей разных партий ещё с
начала 1920�х годов. КПГ считала се�
бя единственной по�настоящему ан�
тифашистской партией на последних
предвоенных свободных выборах в
Германии в 1932 году, в ходе которых
Национал�социалистская немецкая
рабочая партия (НСДАП) Адольфа
Гитлера хотя и не получила абсолют�
ного большинства, но, тем не менее,
смогла прийти к власти.

КПГ, социал�демократы и другие
демократические партии Веймарской
республики, набравшие вместе боль�
ше голосов избирателей, чем

НСДАП, не смогли выработать об�
щей решительной программы дейст�
вий, что определённым образом про�
ложило Гитлеру путь к власти. Вскоре
КПГ и Социалистическая рабочая
партия Германии были запрещены, а
против их активистов начались ре�
прессии.

Впоследствии, после Второй миро�
вой войны, многие члены партийно�
го руководства КПГ времён Веймар�
ской республики оказались в прави�
тельстве ГДР. Правящая партия этой
страны — СЕПГ (Социалистическая
единая партия Германии) использо�
вала определение «антифа» практи�
чески в качестве синонима к слову
«социалистический», когда шла речь
о деятельности правительства. При
этом к началу «холодной войны» дви�
жение «Антифа» на западе Германии
затихло, но уже в 1980�х годах оно по�
степенно стало возрождаться в За�
падном Берлине и Гамбурге — горо�
дах с традиционно активным левым
населением. Его возрождению спо�
собствовали силы, называвшие себя
«внепарламентской оппозицией».
После воссоединения Германии иде�
ология «Антифа» постепенно наби�
рала силу, получив новый импульс
благодаря тому, что её взяли на воору�
жение антиглобалисты и экологичес�
кие активисты.

Тем не менее считать «Антифа» ка�
ким�то конкретным политическим
движением было бы заблуждением.

Многие леворадикальные автоном�
ные группы в той или иной степени
отождествляют себя с этим определе�
нием, при этом нередко исповедуя
идеологию анархизма или используя
неполитические формы протеста. К
примеру, в сегодняшней ФРГ «анти�
фа» называют себя и антисионист�
ские группировки — к ужасу пред�
ставителей противоположных взгля�
дов, уверенных, что подобная пози�
ция недопустима, учитывая историю
Германии.

В целом же различные объедине�
ния, считающие себя приверженца�
ми «Антифа», придерживаются на�
столько разных позиций, что даже не
могут договориться об окончатель�
ной версии эмблемы. Изначальный
вариант, использовавшийся в 1930�х
годах КПГ, представлял собой два
расположенных один под другим
красных флага, развевающихся в
правую сторону. На эмблемах сего�
дняшних «антифа» флаги смотрят в
левую сторону, при этом верхний
флаг в большинстве случаев красного
цвета, нижний — чёрного: намёк на
анархистский элемент движения и
социалистическую идеологию. Неко�
торые предпочитают, чтобы верхний,
более крупный, флаг был чёрным, а
нижний — красным: способность к
компромиссам — не самая сильная
сторона приверженцев «Антифа».

Федеральное ведомство по охране
Конституции описывает «Антифа»

как «основное поле агитации для ав�
тономных левых групп». В отчёте
спецслужбы также отмечается, что
некоторые сторонники «Антифа»
поддерживают «насильственные дей�
ствия, целью которых являются
прежде всего политические против�
ники, в особенности реальные или
предполагаемые «нацисты». Зачас�
тую это может привести к значитель�
ному материальному, а порой и физи�
ческому ущербу».

Число участников акций, органи�
зуемых «Антифа», часто зависит от их
повестки. Если цель акции не вызы�
вает разногласий, к ней могут присо�
единиться симпатизирующие участ�
ники, совсем не обязательно придер�
живающиеся анархистских или лево�
радикальных взглядов. Максималь�
ное число демонстрантов часто соби�
рают ответные протесты «антифа»
против ультраправых: обычно к ним
присоединяются представители поч�
ти всех слоёв немецкого общества. 

Кстати, планы Дональда Трампа
объявить сравнительно недавно воз�
никшие в США и столь же разроз�
ненные группы «Антифа» террорис�
тами придали новый импульс дискус�
сии в Германии, которая фактически
вернулась в исходную точку — к об�
суждению значения самого слова
«антифа». «Антифа» — это не органи�
зация. «Антифашизм — это точка
зрения, которую, очевидно, должны
поддерживать все демократы», —

считают, например, лидеры СДПГ,
которым оппонируют их некоторые
коллеги по правящей коалиции из
ХДС/ХСС.

Вопрос оказался настолько непро�
стым, что даже составители словаря
немецкого языка «Дуден» избегают
ввязываться в спор о том, что же оз�
начает «антифа». В онлайн�издании
этого словаря термин «антифашизм»
определяется как «общность движе�
ний или идеологий, противостоящих
фашизму и национал�социализму».
При этом значения слова «антифа» в
словаре нет: оно упоминается лишь в
качестве сокращения от слова «анти�
фашизм». Хотя большинство жите�
лей Германии наверняка согласятся с
тем, что между «антифашизмом» и
«антифа» есть большая разница.

Впрочем, все эти лингвистические
упражнения по другую сторону Ат�

лантики мало интересуют американ�
ского президента. У него — свои
представления о ситуации в собст�
венной стране, в которой надо побы�
стрее (предвыборная гонка торопит!)
найти виновных в организации мас�
совых беспорядков. И «Антифа», как
её ни называй — движением, союзом,
группировкой или как�то ещё, как
нельзя лучше для этого подходит и
уже объявлена Дональдом Трампом
таким виновником нынешней кри�
минальной «революции по�амери�
кански», подлежащей полному за�
прету. Ведь разрубить гордиев узел,
как свидетельствует легенда об Алек�
сандре Македонском, намного легче,
чем его распутывать.

Пётр ПАРХИТЬКО. 
● Участники «Антифа» позиру�

ют на фоне её символики.
Фото ДПА.

Президент США Дональд
Трамп обвинил в массовых
беспорядках в США движе�
ние «Антифа», которое, по
его мнению, «должно быть в
списке запрещённых терро�
ристических организаций».
Однако тут�то и возникает
проблема: «Антифа» — это
вовсе не движение.

Кого хочет запретить Трамп?

Вести с Украины

П РОВЕДЯ в забое восемь
суток, все 119 человек
вышли на поверхность.

Руководство шахты погасило
текущую задолженность по за�
работной плате, а бастовав�
шим и членам их семей дали
гарантию не преследовать за
участие в акции. Во многом
акция удалась благодаря ши�
рокой огласке в местных СМИ
и солидарности трудящихся.
На поверхности бастовавших
шахтёров встретили как насто�
ящих героев. 

Александр Васьковский
окончил техникум промыш�
ленной автоматики по специ�
альности «Горная автоматика»,
два года отработал на шахте, в
Компартию Украины пришёл
незадолго до госпереворота в
Киеве, был избран секретарём
Ленинского райкома партии в
городе Донецке. 

«Эти события как раз совпа�
ли с майданом в Киеве, мы вы�
езжали на место, смотрели, что
можно сделать, как это вообще
происходит, как бездействует
власть, как это всё раскручива�
ется. Там я познакомился с
членами Компартии Украины
из Севастопольского горкома,
был организован у нас такой
отряд донецко�крымский, мы
остановили боевиков «Правого
сектора»*, которые направля�
лись в Севастополь. Потом они
помогали довольно много в
Донецке. 

Когда всё началось у нас, мы
стартовали с палаточного го�
родка на площади Ленина (в
Донецке), с организации ми�
тингов, потом был захват ад�
министративных зданий, в ап�
реле — провозглашение До�
нецкой народной республики,

подготовка референдума. Ре�
ферендум я, естественно, про�
водил на территории Ленин�
ского района (Донецка), был
главой территориальной ко�
миссии и дальше — депутат
Верховного совета, председа�
тель комитета по транспорту»,
— рассказывает Васьковский. 

Успешная акция протеста,
организованная Независимым
профсоюзом шахтёров Донбас�
са, в Антраците не первая. До
этого был проведён ряд забас�
товок на угольных предприяти�
ях ДНР и ЛНР, которые позво�
лили горнякам получить чест�
но заработанные деньги.

«Если сейчас шахтёры не
организуются, если сейчас не

поломать эту систему и не
принудить к выполнению за�
бастовочных требований гор�
няков «Комсомольской», то в
Донецке и Луганске могут
быть приняты законы об уго�
ловной ответственности, и бу�
дут за каждую забастовку са�

жать в тюрьму», — опасается
Васьковский.

В ходе проведения акции ста�
ло известно, что целый ряд
профсоюзов России направил
обращения к главе ЛНР Леони�
ду Пасечнику и президенту РФ
Владимиру Путину с требовани�
ем обеспечить полную выплату
заработной платы и привлечь к
уголовной ответственности ру�
ководство шахт, допустившее
злостную невыплату денег. Сре�
ди них — профсоюз «Единство»
ОАО АвтоВАЗ (г. Тольятти),
профсоюз работников АО «АЗ
Урал» (г. Миасс), трудовой кол�
лектив шахты «Алексиевская»
(Ленинск�Кузнецкий, Кемеров�
ская область). Такая широкая

огласка помогла трудящимся
ЛНР отстоять свои права.

В ОТЛИЧИЕ от «Комсо�
мольской» работникам
другой шахты — «Крас�

нолиманской», которая нахо�
дится на территории, подкон�

трольной Киеву, приходится
продолжать добиваться вы�
платы задолженности по за�
работной плате. В начале не�
дели на предприятии побыва�
ли представители Минугле�
прома и Донецкой областной
государственной админист�
рации.

В другой части Донбасса,
также на украинской террито�
рии, наблюдаются точно та�
кие же проблемы. Горняки
шахт Доброполья заявили о
начале масштабной акции
протеста с последующим по�
ходом в Киев, запланирован�
ным на 20—22 июня.

Об этом сообщил председа�
тель независимого профсоюза

горняков Украины Михаил
Волынец на своей странице в
«Фейсбуке»: «Во время собра�
ния на площади Арутюнова 
г. Доброполье шахтёры и мест�
ные жители приняли решение
о проведении масштабной ак�
ции протеста шахтёров с похо�
дом в столицу», отметив, что
после недели переговоров,
протестов и встреч по срочно�
му решению проблем угольной
отрасли, трудовые коллективы
и жители шахтёрских городов
решили, что «в столице плохо
слышат проблемы регионов». 

По их мнению, «нужно доне�
сти необходимость вывода
угольных предприятий из ре�
жима простоя, возвращения
тысячам людей их рабочих
мест, выплаты почти милли�
ардной задолженности по зара�
ботной плате, восстановления
работы рынка сбыта отечест�
венного угля в непосредствен�
ной близости к Верховной ра�
де, зданию правительства или
офису президента».

Известно, что труд простого
горняка на Украине всегда был
крайне тяжёлым. А в секторе
государственных шахт — ещё и
финансово нестабильным.
Зарплату платят лишь изредка,
отсюда и бесконечные акции
протеста. На частных и арендо�
ванных у государства (а в Доб�
рополье — именно такие) шах�
тах с регулярностью выплаты
зарплаты никогда проблем не
было. Пока представитель
фракции «Слуга народа» Анд�
рей Герус не возглавил комитет
Рады по энергетике и не объя�
вил крестовый поход против
всех, кто мешал олигарху Ко�
ломойскому доить энергоры�
нок: от угольщиков до «зелё�
ных». 

В итоге на энергорынке фи�
нансовый коллапс, все генера�
ции в убытках, шахтёры снова
без зарплаты, теперь уже не
только на государственных, но
и на частных шахтах. Чтобы
хоть как�нибудь выводить от�
расль из тупика, комитет ВР
по энергетике на прошлой не�
деле провёл выездное заседа�
ние на Доброполье, в котором
остановилось полдюжины
шахт. Заседание прошло, а
горняки всё равно вынуждены
собираться в столицу доби�
ваться справедливости.

В.М.Т.

* Организация, запрещённая в РФ.

Отстаивая 
законные права

На восстановление экономики
Евросоюза после пандемии
COVID�19 предложено потратить
750 млрд евро. Но как собрать та�
кую астрономическую сумму? Са�
мый обычный способ — поднять
подоходные налоги. По оценкам
Еврокомиссии, это принесёт в каз�
ну сообщества дополнительно
около 30 млрд евро в год.

А ВОТ деловые круги Брюссель хочет обло�
жить корпоративными налогами. В насто�
ящее время такая практика широко ис�

пользуется странами�членами, причём на льгот�
ных для бизнеса условиях. С американских тех�
нических гигантов предлагается взыскать циф�
ровой налог. «Большое преимущество цифрово�
го налога состоит в том, что он может быть вве�
дён в одностороннем порядке странами ЕС, не
желающими причинять вреда себе, — цитирует
Свена Гиголда, немецкого евродепутата и экс�
перта по налогообложению, агентство «Рейтер».
— Подоходный налог собирается на месте по�
требления, а корпоративный — пока только на
месте производства. Введение же цифрового на�
лога явится хорошим предвестником более ши�
рокой реформы корпоративного налога».

Не грех сыграть и на заботе об экологии. Да�
бы заодно сохранить и окружающую среду,
предлагается обложить «зелёным» налогом всё
что можно: европейские компании, слишком
загрязняющие атмосферу; товары из третьих
стран, недостаточно сокращающих выбросы уг�
лекислого газа (иначе это называется «углерод�
ной корректировкой»); производителей пласти�
ковой упаковки, не подлежащей утилизации.

Однако Хорхе Нуньес Феррер, сотрудник

брюссельского Центра исследований европей�
ской политики, считает, что весьма рискован�
но наказывать международных партнёров, не
столь решительно борющихся с климатически�
ми изменениями. «Единственная проблема,
связанная с углеродной корректировкой, за�
ключается в следующем: ЕС не властен навя�
зать её другим, если только не намерен развя�
зать с ними торговой войны, — отметил Фер�
рер. — А посему требовать снижения выбросов
нужно осторожно и постепенно. Торговые
партнёры должны это понимать и принимать.
Они ведь не хотят быть похожими на Трампа. В
любом случае для введения «зелёных» налогов
потребуется время».

Ещё один способ получить больше финансо�
вых ресурсов — постепенно отменить скидки,
предоставленные некоторым из государств с 
наибольшим взносом в бюджет Евросоюза за то,
что они сами оплачивают многие свои крупные
нужды. Однако во времена рецессии эти страны
вряд ли откажутся от такой привилегии, зато
попытаются найти новые источники дохода.

«Интересно, что Германия приняла решение в
пользу поиска новых ресурсов вместе с Франци�
ей, — продолжает брюссельский эксперт. — Эти
экономные государства встретят в штыки отме�
ну своих скидок, но в то же время едва ли захо�
тят терять контроль над общим бюджетом. И
поскольку взносы каждого члена евросообщест�
ва должны согласовываться единогласно, бо�
юсь, процесс затянется». 

Еврокомиссия ожидала, что её «спаситель�
ные» налоговые схемы будут встречены скепти�
чески. Поэтому Брюссель советует вводить лю�
бые новые налоги лишь начиная с 2024 года,
когда наступит время возвращать долг за подъём
экономики.

Елена МОРОЗОВА.

Кризис в ЕС: все надежды 
на налогоплательщиков...

Более ста горняков шахты «Комсомольская»
восемь суток оставались в забое в шахтёрском
городе Антраците на территории ЛНР. Как со�
общил сопредседатель Независимого профсо�
юза шахтёров Донбасса Александр Васьков�
ский, акция протеста завершилась тем, что
требования бастовавших удовлетворены.

Пульс планеты

●●  АТЛАНТА. Новая волна про#
тестов против действий полиции
вспыхнула в ряде американских
городов после того, как 12 июня в
столице штата Джорджия право#
охранители застрелили при задер#
жании афроамериканца, отказав#
шегося проходить тест на содер#
жание алкоголя в крови, а затем
оказавшего сопротивление стра#
жам порядка. Гибель 27#летнего
Рейшарда Брукса вызвала гнев
стoронников движения «Жизни
темнокожих имеют значение»,
вышедших на манифестации по
всей стране. Ресторан в Атланте,
на стоянке которого был задержан
Рейшард Брукс, подожгли во вре#
мя демонстрации. Начальник по#
лицейского управления города
Эрика Шилдс ушла в отставку.

●●  ПЕКИН. В 11 кварталах рай#
она Фэнтай в китайской столице
снова введён режим самоизоляции:
здесь зафиксирован резкий
всплеск суточного заражения
COVID#19. Вероятный источник
инфекции — местный рынок Синь#
фади, где торговали сырым мясом
и рыбой. В настоящее время здесь
проводится дезинфекция. По
предварительным данным анали#
зов, вирус обнаружен на разделоч#
ных досках. Власти изменили мар#
шруты общественного транспорта
в районе, перекрыли въезд на про#
ходящую рядом автотрассу. С 13
июня приостановлен возобновив#
шийся было внутренний туризм.
Все поездки в столицу отменены.

●●  БЕЛГРАД. Члены «Союза за
Сербию» раздают жителям серб#
ской столицы листовки, в которых
крупнейшая оппозиционная сила
страны призывает бойкотировать

парламентские выборы, намечен#
ные на 21 июня. Объединившиеся
левые, социал#демократы и кон#
серваторы из девяти партий требу#
ют отложить голосование хотя бы
до осени. По словам лидера блока
Драгана Джиласа, правящая
Сербская прогрессивная партия
полностью контролирует ход из#
бирательного процесса и нацио#
нальные СМИ. Оппозиция требу#
ет сформировать правительство
технократов, которое займётся
подготовкой к новым выборам.

●●  ФРАНКФУРТ�НА�МАЙНЕ.
Авиаконцерн «Люфтганза» прове#
дёт масштабную реструктуриза#
цию, предполагающую массовое
сокращение персонала и распрода#
жу неосновных активов. Эти меры
необходимы компании для того,
чтобы расплатиться по госкредиту
на сумму 9 млрд евро, полученному
в мае. Руководство концерна, в ко#
торый входят крупнейшие авиапе#
ревозчики ФРГ, Австрии, Бельгии
и Швейцарии, уже приступило к
переговорам с профсоюзами о раз#
мере кадровых урезаний. Если вес#
ной говорили об увольнении 10 ты#
сяч работников, то сейчас глава
«Люфтганзы» Карстен Шпор дал
понять: это число будет «значи#
тельно больше». Так, «Брюссель#
ские авиалинии» сократят свой
авиафлот на треть, а рабочую силу
на четверть, в то время как «Авст#
рийские авиалинии» снизят расхо#
ды на зарплату на 20%. В апреле
число пассажиров, перевезённых
авиакомпаниями концерна, упало
на 98% в годовом измерении.

По сообщениям 
информагентств подготовила

Алёна ДУНАЕВА.

Польский проект 
«Междуморье» 

не забыт
Президент Республики Польша

Анджей Дуда заявил весной ны�
нешнего года: «Исторический про�
ект «Междуморье» не забыт. Я бы
хотел, чтобы мы стали таким цент�
ром американской экспансии в трёх
морях». И подчеркнул, что для этой
цели вскоре в стране будут разме�
щены несколько тысяч солдат Се�
вероатлантического альянса».

И ВОТ новое сообщение СМИ: завершён
первый этап строительства в обход террито�
риальных вод России канала на Балтий�

ской (Вислинской) косе, являющегося частью про#
екта «Междуморье». Телеканал TVP.Info цитирует
руководителя аппарата А. Дуды — Кшиштофа
Щерского: «Мы должны восстановить суверени�
тет над нашими собственными территориальными
водами, на нашем побережье, которое дополни�
тельно расположено в геополитически чувстви�
тельной части Европы, на стыке между восточным
флангом НАТО и соседями НАТО с востока». Чи�
новник отметил, что этот канал позволит Польше
укрепить лидирующее положение среди прибал�
тийских республик, Белоруссии и Украины.

...Да, польские националисты и сегодня спят и
видят претворение в жизнь небезызвестного про�
екта «Польша от моря до моря», выдвинутого ещё
в начале прошлого столетия после Первой миро�
вой войны главой страны Юзефом Пилсудским и
поддержанного государствами Антанты. Его за�
хватническая суть была следующей: восстановить
Польшу в границах 1772 года, принести так назы�
ваемую свободу национальным окраинам России,
а саму её превратить во второсортную страну. Речь
велась о завоевании территорий от Чёрного и Ад�
риатического морей до Балтийского, о создании
мощного конфедеративного государства, которое
включало бы Польшу, Украину и Белоруссию,
Литву, Латвию и Эстонию, Молдавию, Венгрию,
Румынию и Югославию, часть Чехословакии, а
ещё, не исключено, и Финляндию. Нечего сказать
— аппетиты!

Впрочем, спят и видят реализацию хотя бы час�
ти этого проекта не только в Польше, но и на За�
паде. Так, например, Джордж Фридман, руково�
дитель разведывательного агентства США «Страт�
фор», несколько лет назад писал: «Я собираюсь
изучить теорию, которую Пилсудский положил на
стол. Этот проект блокирует русских, откалывает
их от немцев и мягко ограничивает посягательст�
во Турции на Юго�Восточную Европу. Поляки
должны быть лидерами блока, а румыны — юж�
ным якорем».

Президентские выборы в Польше, назначен�
ные на 28 июня, могут, по мнению аналитиков,
вдохнуть свежую энергию в украинско�польские
отношения. Ультраправые «незалежной» не могли
не одобрить такой проект. Один из неонацистских
лидеров — Андрей Билецкий даже создал так на�
зываемую группу поддержки «Междуморья». Есть
сведения и о формировании некоей сети неона�
цистских организаций, запрещённых в РФ, имею�
щей все атрибуты подпольной военизированной
структуры будущего «Междуморья».

Главное же, разумеется, — это полная под�
держка проекта Соединёнными Штатами Аме�
рики. НАТО смещает европейский центр тяжес�
ти из Западной Европы (Германия и Франция в
последнее время уклоняются от исполнения тре�
бований Вашингтона, невзирая на его грубое по�
литическое и экономическое давление) в Вос�
точную. И вот теперь, как пишут эксперты, «ев�
ропейский конец трансатлантической оси проч�
но опирается на Польшу». У нынешней админи�
страции США и Варшавы это было настойчивое
и обоюдное желание: укрепление восточного
фланга НАТО. Чтобы стать надёжной опорой
альянса, министерство обороны Польши в фев�
рале утвердило план модернизации армии стра�
ны, который обойдётся ей в 48,9 миллиарда дол�
ларов. Варшава инициативно предлагает свои
земли для размещения американских военных
баз, выражает готовность платить за это огром�
ные деньги и даже агитирует другие государства
увеличивать взносы в НАТО. Понятно, что во�
оружение будет приобретено именно в США.

Итак, начальный этап строительных работ ка�
нала на Балтийской (Вислинской) косе завершён,
теперь речь идёт о возведении северного, западно�
го и восточного молов, а также двух мостов. Пра�
вящие круги Польши спешат со строительством,
им невтерпёж осуществить давние амбициозные
цели: дать возможность польским судам свободно
заходить в порты залива, минуя территориальные
воды РФ. Вдохновляет Варшаву, как считают её
эксперты, и то, что в страну польются европей�
ские инвестиции. Словом, подчёркивает выше�
упомянутый глава аппарата президента К. Щер�
ский: «Канал вписывается во все три измерения:
польская экономика, польские рабочие места,
польская инфраструктура; региональная сплочён�
ность, региональное значение, субъектность реги�
онов и европейский план восстановления эконо�
мики после кризиса».

Но главное не сказано: проект «Междуморье»
подхвачен стратегами и военными США, а Поль�
ша стала верным агентом Вашингтона.

Татьяна АВЕРЧЕНКО.

Общественного деяте�
ля, организатора празд�
нования Дня Победы,
«Бессмертного полка» и
других мероприятий, свя�
занных с памятью о Вели�
кой Отечественной войне,
директора международ�
ной организации «Юве�
нюс» Алексея Грейчуса от�
пустили на свободу с эле�
ктронным браслетом.

ГРЕЙЧУСУ изменили меру
пресечения после трёх меся�
цев заключения. Сейчас он

находится под надзором поли�
ции. Ранее такую же меру приме�
нили к оппозиционному поли�
тику Альгирдасу Палецкису, вы�
пущенному на свободу после по�
луторагодового заключения.
Грейчус надеется, что прокурату�
ра во всём разберётся и прекра�
тит в отношении него и коллег
уголовное преследование. 

В начале марта в Литве прока�

тилась волна обысков и задер�
жаний. Тогда задержали депута�
та Клайпедского горсовета Эллу
Андрееву, которая проходит по
делу о «шпионаже» в статусе
специального свидетеля, а так�
же организатора гражданской
акции «Бессмертный полк» Та�
тьяну Коломиец. Литовским
властям не нравятся попытки
активистов сохранить правди�
вую историю для следующих
поколений.

Правоохранительные органы
в Литве «чувствуют свою безна�
казанность» и уверены, что мо�
гут посадить человека безо вся�

ких причин до суда и держать
максимально возможное время,
считает политик Вячеслав Ти�
тов. Власти, политики смотрят
на это сквозь пальцы и позволя�
ют правоохранителям делать из
общественников «шпионов».

Вячеслав Титов призвал по�
мочь оплатить услуги адвоката
для Алексея Грейчуса, обвинён�
ного в «шпионаже на Россию».
Вероятнее всего, расследование
будет тянуться долго, и, возмож�
но, Грейчусу придётся нанимать
не одного адвоката. 

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

МИНИСТР иностранных дел Кубы Бруно Ро�
дригес выступил с резким осуждением новых

санкций Вашингтона. «Я решительно отвергаю
санкции, объявленные госсекретарём США Май�
ком Помпео, против семи организаций республи�
ки и направленные на нанесение ущебра кубин�
ским семьям, — подчеркнул глава внешнеполити�
ческого ведомства на своей странице в «Твиттере».
Родригес добавил, что ужесточение блокады во
время пандемии COVID�19 «одновременно по�
зорно и преступно».

Санкционный список американских властей в
отношении Кубы теперь, как информирует госдеп
США, пополнили следующие организации: три
отеля, два дайвинг�центра, аквапарк и финансо�
вая компания Fincimex, все они якобы контроли�
руются кубинской армией. Расширение санкци�
онного списка в отношении острова США объяс�
няют «недостаточным содействием» Вашингтону
в борьбе с терроризмом.

Кубинское агентство новостей.

ППППррррииииббббааааллллттттииииййййссссккккиииийййй    ббббллллеееефффф

Новые санкции США 
«позорны и преступны»

Латинская Америка

В Литве выпустили 
из тюрьмы 

Алексея Грейчуса
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ППППРРРРООООШШШШУУУУ
ССССЛЛЛЛООООВВВВАААА!!!!

Д ОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ! В своих письмах в
редакцию вы рассказываете нам о тех про"
блемах, с которыми вам пришлось столк"

нуться, делитесь своими переживаниями и мысля"
ми о том, что происходит в стране, предлагаете
свои идеи по улучшению жизни населения. Развал
здравоохранения, который особенно ярко высве"
тила эпидемия коронавируса, деградация образо"
вания, нищета и безработица — день ото дня в на"
шей стране усугубляются социально"экономичес"
кие проблемы, всё труднее становится жить трудо"
вому народу. Наш читатель из села Объячево Рес"
публики Коми Ю. Беляев считает так: «Люди в
большинстве своём не знают действительного по"
ложения дел в нашей стране. Телевидение — глав"
ный источник обмана населения. Чем больше бу"

дет читателей у «Правды», тем скорее мы придём
к победе. Если ты член КПРФ, будь им на деле, 
а не только по партбилету. Выпиши газету сам 
и убеди других сделать это». С ним солидарна 
и А.К. Нестеренко из Тверской области. «Подпи"
ска на главную газету коммунистов — «Правду»,
— пишет она, — должна постоянно расти, во всех
партотделениях должны обратить внимание на
этот аспект партийной работы».

Да, дорогие товарищи, только так, только вместе
мы сможем противостоять той информационной
войне, которая ведётся сегодня в нашей стране.

Из почты этих дней

Наш почтовый адрес: 127137, Москва, 
а/я 22, редакция газеты «Правда».

Электронный адрес: pravda@cnt.ru

Коротко

ЕЖЕГОДНО в празднич"
ные дни в честь Великой

Победы мы наблюдаем одно и
то же: позорную драпировку
Мавзолея В.И. Ленина, к
подножию которого советски"
ми солдатами были брошены
фашистские штандарты. В
нынешнем году исполнилось
75 лет со Дня Победы совет"
ского народа в Великой Оте"
чественной войне, но, видимо,
постыдное действие будет
продолжаться. Хочется по"
просить прощения у наших де"
дов и отцов, которые спасли
мир от «коричневой чумы», за
всё, что произошло с нашей
страной, а также за действия
их потомков.

Владимир УСОВ.
г. Иркутск.

ЭПИДЕМИЯ КОРОНА"
ВИРУСА, с которой при"

шлось столкнуться нашей
стране, ясно показала: рос"
сийское здравоохранение на"
ходится в глубоком развале.
В то время как чиновники бо"
дро рапортуют об успешной
борьбе с опасной инфекцией,
многие люди не могут полу"
чить необходимую медпо"
мощь. «Оптимизированы»
больницы, не хватает врачей,
в небольших городах и сёлах
нет возможности получить
качественное лечение. Власть
не считается с нуждами на"
селения. А значит, её надо 
менять.

Ольга АВЕРЬЯНОВА.
г. Липецк.

НАША СТРАНА нуждает"
ся в коренных социалис"

тических преобразованиях.
Необходимо увеличивать
представительство красных
депутатов во всех органах вла"
сти. Только так можно спасти
нашу страну — возвращением
к социализму!

Александр СОРОКИН.
г. Ливны,
Орловская область.

Что делать?
На этот вопрос у меня есть такой ответ. Пер�

вым делом — сказать «спасибо» организаторам
«оптимизации» здравоохранения. Но, как сейчас
принято говорить, «спасибом сыт не будешь», так
что неплохо было бы отправить «реформаторов»
на работу в самые дальние провинции нашей
страны, чтобы они на себе почувствовали все пре�
лести российского здравоохранения.

НА МОЙ ВЗГЛЯД, самое
важное — развивать ре$
гионы. Испокон веков

самый большой прирост наро$
донаселения давала провин$
ция. Дети там растут более
здоровыми и физически раз$
витыми, чем в густонаселён$
ных мегаполисах. Если наше$
му государству нужны здоро$
вые граждане, необходимо об$
ратить пристальное внимание
на регионы. К тому же жизнь в
больших городах намного до$
роже (а это нагрузка на казну),
в глубинке у многих есть ого$
роды, как минимум, люди
обеспечат себя овощами, да и
рабочая сила там дешевле. Как
видим, провинция — это одни
плюсы для казны. Почему же
власть не желает сосредото$
чить усилия на её развитии?
Для страны в целом это пойдёт
на пользу.

В связи с последними собы$
тиями, связанными с распро$
странением коронавирусной
инфекции, резко увеличилось
число безработных, скоро на
рынок труда придут выпускни$

ки учебных заведений, отслу$
жившие срочную службу воен$
нослужащие. Как их всех обес$
печить работой? Подачками,
которые сегодня раздаются,
серьёзнейшую проблему без$
работицы не решить, такие ме$
тоды воспитывают лишь иж$
дивенчество. А других мер вла$
сти придумать не могут.

Кроме того, представляется
крайне необходимым срочно
снижать возраст выхода на пен$
сию и отправлять людей на за$
служенный отдых по достиже$
нии 55 лет — для женщин, и да$
же не 60 лет, а 58—59 — для муж$
чин, чтобы освободить рабочие
места. Разумеется, делать это не
по принципу «заставь дурака
богу молиться». 

Москва же должна первой
показать в этом вопросе при$
мер, отправив на «заслужен$
ный» отдых матвиенок, нару$
совых и прочих.

Валерий Васильевич 
ПИТКИН.

село Кыласово,
Пермский край.

Вернуться к опыту СССР

ЕЖЕДНЕВНО в нашей
стране обновляется стати$

стика количества смертей от
коронавируса. Но кто под$
считает, сколько человек
умерли в условиях самоизо$
ляции, из$за некачественного
медицинского обслуживания
и т.д. Главное — скрыть эко$
номические причины этой
пандемии, вызвавшие у бур$
жуазии панический страх. А
причина — крах «свободного»
рынка, ибо он никогда и ни$
чего серьёзно не регулировал,
а порождал и углублял эконо$
мические и социальные дис$
пропорции, подорвал эколо$

гию, возбудил монстра меж$
дународного терроризма.

Не лучше ли обратиться к
опыту послевоенного развития
СССР? За пять лет была вос$
становлена лежавшая в руинах
страна, в магазинах появились
все необходимые товары оте$
чественного производства по
разумным ценам и т.д.

А наши СМИ то и дело по$
вторяют байки про ГУЛАГ, про
«многомиллионные» жертвы и
тому подобное.

С уважением
И.А. ЦЫГАНКОВ.

г. Казань,
Республика Татарстан.

Н АПИСАЛ ЭТО и заду$
мался. А поют ли ещё
эту песню, живёт ли

она в «Артеке», которому сего$
дня исполняется 95 лет? Ведь я
отдыхал во Всесоюзном пио$
нерском лагере ровно сорок
пять лет назад, в юбилейную
смену 50$летия «Артека». На$
верное, многое изменилось в

лагере в Крыму у подножия
Медведь$горы.

Та праздничная смена 1975 го$
да началась в мае. Чёрное море
было ещё холодноватым, и ку$
паться в первые дни нам разре$
шали по чуть$чуть. Но очень бы$
стро мы, новые артековцы, по$
няли, что купание — не главное
из артековских развлечений. 

Весь день ребят «пионерской
столицы» был расписан по ча$
сам, с раннего утра череда увле$
кательных дел: спортивные со$
ревнования, конкурсы строя и
песни, экскурсии в Ялту, Севас$
тополь, в знаменитые крымские
дворцы, посещение других до$
стопримечательностей полуост$
рова, прогулки на теплоходе
вдоль побережья, занятия в
кружках по интересам, пионер$
ские костры…

А каким запоминающимся
стал туристический поход на
Аю$Даг, этот символ «Артека»,
гору, очертаниями напоминаю$
щую медведя, жадно приникше$
го к морю! Каждый артековец по
традиции приносил на вершину
камешек. На Аю$Даге за десяти$
летия вырос целый холм из таких
камней. Восхождение на Мед$
ведь$гору — это своеобразное
посвящение в артековцы, все от$
ряды поднимаются на неё, и с

каждым таким восхождением
медведь, пьющий воду, немного
«подрастает».

Ещё хорошо запомнилось,
как мы жаркими аплодисмента$
ми приветствовали победителей
— сборную команду нашего ла$
геря («Артек» делился на не$
сколько лагерей, я отдыхал в
«Прибрежном») по «снайперу». 

Знаю, что сегодня в названии
лагеря нет слова «пионерский».
Так вот, мне, артековцу 1970$х,

кажется это странным, непо$
нятным и невозможным. Образ
«Артека» в моей памяти нераз$
рывно связан с историей пио$
нерии, пионерской символи$
кой, линейками и кострами,
пионерскими песнями, имена$
ми Аркадия Гайдара, пионеров$
героев. Снять с «Артека» пио$
нерский галстук — это было всё
равно, что забрать его душу. Та$
кая «деполитизация», на мой
взгляд, лишила «Артек» обая$
ния и славы.

Ведь неповторимость «Арте$
ка» была даже не в экскурсиях,
играх и туристических походах,

а в том замечательном духе еди$
нения, который рождала общ$
ность взглядов на мир пионе$
ров, пионервожатых. Общими
для артековцев были любовь к
Родине, уважение к труду,
стремление к справедливости,
товарищество, интернациона$
лизм — эти прекрасные идеалы
воспитывала в красногалстуч$
ных мальчишках и девчонках
пионерская организация.

Моими товарищами по 8$му
отряду дружины «Озёрной»
были ребята из многих союз$
ных республик Советской
страны. Наши жизни ненадол$

го пересеклись в яркой точке
под названием «Артек». А в
судьбе «Артека» как в капле
воды отразилась великая и
драматичная история СССР. 

Но история не стоит на месте.
И сегодня, в день рождения
«Артека», мне хочется верить,
что придёт время и возродится
великая страна. «Артек» снова
станет Всесоюзным лагерем,
повяжет красный галстук. И ар$
тековцы будущего вскинут руку
в пионерском салюте.

Андрей КРЮКОВ.
г. Ростов$на$Дону.

Я — артековец. Не бывший — бывших артеков�
цев не бывает. Кто был в этой пионерской
здравнице, тот хранит ей верность. Недаром в
одной из песен есть слова: «Артековец — сего�
дня, артековец — всегда».

«Артек» повяжет красный галстук?

Донести правду до каждого

ЧЕМ БОЛЬШЕ будет чита$
телей у «Правды», тем ско$

рее мы придём к победе. Я вы$
писываю «Правду», и, по мое$
му мнению, каждый член
КПРФ и сторонник партии
должен сделать это. Причём
выписать не только для себя,
но и для ближайших библио$
тек, школ, производственных
предприятий, для знакомых,
друзей. Вы сами станете духов$
но богаче, и прибавится число
читателей у нашей газеты и
сторонников КПРФ. 

Лично я пять лет выписы$
ваю «Правду» для нашей рай$
онной библиотеки и считаю,
что этого мало. А свой экземп$
ляр газеты я после прочтения
отношу в эту же районную
библиотеку, наиболее значи$
мые, на мой взгляд, статьи ксе$
рокопирую в нескольких эк$
земплярах и передаю знако$
мым, материалы же, связан$
ные с медицинской темати$
кой, — в райбольницу. 

Сегодня телевидение —
главный источник обмана на$
селения. Люди в большинстве
своём не знают действительно$
го положения в экономичес$
кой, политической, социаль$
ной, культурной составляющих
нашей жизни, поэтому необхо$
димо принять самые безотлага$
тельные меры по увеличению
числа читателей нашей газеты.
От этого зависит наш успех.

Мне 83 года, у меня есть
проблемы со зрением, прихо$
дится читать «Правду» через
увеличительное стекло. Но без
неё не могу! И считаю: если ты
член КПРФ, то будь им на де$
ле, а не только по партбилету.
Обязательно сам выпиши газе$
ту и убеждай сделать это других
людей. Необходимо действо$
вать, молчание и бездействие
смерти подобно.

Юрий БЕЛЯЕВ.
с. Объячево,
Республика Коми.

В 2014 ГОДУ мы с руководи$
телем ветеранской органи$
зации ходили в админист$

рацию, глава района обещал
вернуться к данному вопросу
после того, как будет изготовлен
памятник «чернобыльцам». Но
пошла чехарда со сменой глав
района, и все обещания так и ос$
тались невыполненными.

На примере своей семьи хочу
рассказать, как трудились во
время Великой Отечественной
войны в колхозе женщины.

Наша семья была многодет$
ная. Проживали мы на тот мо$
мент, когда началась война, в
Староюрьевском районе Там$
бовской области. Мой отец и
старшая сестра Мария ушли на
фронт. Вернулась домой лишь
Мария, уже серьёзно больной.
Самой взрослой из оставшихся,
Полине, было 15 лет, младшей
— не исполнилось и года. По$
лине пришлось бросить школу
и идти работать в колхоз. При$
ходилось трудиться и в живот$
новодстве, и в полеводстве, по$
работала она и дояркой, и сви$
наркой. За год зарабатывала
360—400 трудодней. Впоследст$
вии Полину наградили медалью
«За доблестный труд в Великой
Отечественной войне», орде$
ном Трудового Красного Зна$
мени. Норма по трудодням не
устанавливалась, но женщина
обязательно должна выйти на
работу. Ну а те, кто учился, на
каникулах работали на пропол$
ке, мотыжении посевов, до$
школята же собирали колоски.

Маме моей была выделена
площадь для обработки махорки
— 0,75 гектара. Как многодет$
ной, имеющей малолетних де$
тей, ей полагались две льготы:
выделили участок поближе к до$
му и не установили время выхо$
да на работу.

Я очень хотела учиться даль$
ше после окончания семилетки.

Мать заявила: «Учись и зараба$
тывай на себя, чтобы никто не
мог назвать дармоедкой». Мы с
подругами создали махоровод$
ческое звено. Самостоятельно
проделывали весь цикл обработ$
ки — от посева до уборки. На
пять девчонок 14—15 лет — 2,5

гектара. Начинали трудиться с
рассвета и продолжали до захода
солнца. Выходных ни у кого не
было. За лето вырабатывали по
100—150 трудодней, которые за$
писывали на матерей. Не каждая
женщина взрослая могла столь$
ко выработать, ведь у неё, поми$
мо работы в колхозе, ещё дети
малые да огород соток 30—40, а в
сарае скотина. А мы, девчонки,
хотя полуголодные, но всё$таки
были посвободнее.

В один год (урожайный) как$
то заработали по 3 килограмма
пшеницы, но было, когда полу$
чали какие$то граммы. Колхоз$
никам выдавали, когда они вы$

полняли план хлебозаготовок го$
сударству. Конечно, моей матери
было очень тяжело: тут и заботы о
том, что приготовить на целую
семью, и нужно было постирать
(а мыла не хватало, для стирки
мы вытаскивали со дна реки гли$
ну). Кроме того, недоставало

топлива. Кто$то из ребятишек
периодически болел, требовался
уход. Порой мы приходили на
обед с работы, а мама ещё не ус$
певала ничего приготовить. Мы
отправлялись помогать обраба$
тывать её делянку, а обедали на
ходу, порой даже не успевая по$
мыть руки.

И так трудились в нашем кол$
хозе «Красный пахарь», позже
переименованном в колхоз име$
ни М. Горького, все без исклю$
чения. А семьи у всех были боль$
шие, порой по восемь человек.

В нашей деревне было 45 дво$
ров. Из каждой семьи на фронт
уходили по 2—3 человека, не

вернулись две трети. А остав$
шиеся жители трудились не по$
кладая рук и не жалея сил на по$
лях и в животноводстве по 14—16
часов в сутки. Женщины пахали
на лошадях и даже впрягали ко$
ров, из техники в деревне было
только 2—3 стареньких тракто$
ра, впоследствии вышедших из
строя. Безусловно, женщины
испытывали огромное напряже$
ние. Им старались помогать
подростки. Почти не было нев$
спаханных полей, неубранных
площадей. План хлебозаготовок
выполнялся и перевыполнялся.
Зерно вывозили на зернозагото$
вительные пункты только но$
чью, на лошадях. Ночью же ве$
лись и все работы на току: мо$
лотьба, сортировка и т.д.

Каждый из жителей деревни
старался внести свой вклад в до$
стижение Победы над врагом.
Трудились под лозунгом «Всё для
фронта! Всё для Победы!». У лю$
дей не было денег, но сельчане
отдавали всё, что имели: шерсть,
валенки, носки, варежки, тёплые
платки. Моя мать отдала две па$
ры новых валенок, а сами мы хо$
дили в школу, на работу в лата$
ной$перелатаной обувке.

Выпали на нашу долю и ис$
пытания голодом и холодом. То$
пить было нечем: жгли солому,
плетни, ходили ночью на поля за
навозом. Такую нужду испыты$
вали многие, не только мы.

Георгий Жуков утверждал,
что без самоотверженного, хо$
рошо организованного труда в
тылу не было бы и Победы.
Свой вклад в приближение
разгрома врага внесли и жен$
щины, многие из которых ста$
ли вдовами, и подростки. 

Повзрослевшие юноши и де$
вушки потом восстанавливали
разрушенное войной народное
хозяйство. Немного полегче
стало жить лишь к 1951 году.
Хочу сказать, что не знали мы
тогда слова «патриотизм», но
были настоящими патриотами.
Так неужели это героическое
поколение не заслужило благо$
дарной памяти? Нельзя, чтобы
будущие поколения не знали об
этих страницах нашей истории,
нельзя, чтобы исчезла память о
героических тружениках, ко$
вавших Победу в тылу, о жёнах
и матерях, вынесших на своих
плечах столько горя и перенес$
ших немало трудностей! Ставь$
те памятники им по всей стра$
не, чтобы их заслуги не оказа$
лись забыты.

Хочется ещё немного расска$
зать о своей учёбе в педучилище,
находившемся в 18 километрах
от нас, в селе Новиково. Жили
мы в общежитии, а в субботу
пешком, в любую погоду, шли
домой и возвращались на учёбу
(тоже пешком) в воскресенье. У
нас не было ни зонтов, ни пла$
щей, ни резиновых сапог. Порой
нас пугали волки, приходилось
бежать до ближайшего села и
ночевать там. Однажды с товар$
няка спрыгнули бандиты и бро$
сились за нами. К счастью, нам
удалось убежать — на поле рабо$
тали колхозники.

А в училище у нас был практи$
чески военный порядок. По но$
чам дежурили в коридорах. В
спальнях, классах топили сами.
На 30 человек было всего 15 кро$
ватей. В лютый холод кровати
мы сдвигали и ложились попе$
рёк, набросив на себя всё тря$
пьё, какое у нас было.

Пожалуй, учёба давалась нам
физически, психологически
труднее, чем работа в колхозе. Но
выдержали. После окончания
педучилища я не стала поступать
на очное отделение в институт,
нужно было помогать матери
воспитывать младших. Училась
заочно, работала в школах. 

Да, приходилось трудно, не
скрою, но мы выстояли. Так по$
чему же многие «дети войны» се$
годня находятся в таком отчаян$
ном положении?

Нина Васильевна ЗЕМСКИХ.
с. Дмитриевка,
Никифоровский район,
Тамбовская область.

Трудились под лозунгом
«Всё для Победы!»

Уважаемые товарищи из газеты «Правда»! Я отношусь к поколению «детей вой�
ны», являюсь ветераном труда, тружеником тыла. Отношение нынешних россий�
ских властей к нашему поколению, мягко говоря, неважное. Всё началось с пре�
словутой монетизации льгот, когда людей просто�напросто обокрали. А что сей�
час? Некоторые представители поколения «детей войны», которые не имеют груп�
пы инвалидности, получают дополнительно лишь около 500 рублей. Я сама полу�
чила третью группу только к своему 90�летию. Многие, имея явные проблемы со
здоровьем, не могут добиться и этого. Считаю, что «дети войны» всей своей жиз�
нью заслужили особого, внимательного к ним отношения со стороны государства.

На мой взгляд, совершенно необходимо поднять вопрос об увековечении па�
мяти вдов фронтовиков, а также подвигов тружеников тыла, «детей войны». Для
нашей страны, победившей фашизм, это особенно важно. 

Здравствуйте, уважаемая
редакция! В наших домах №16
и №17 по улице Гаугеля в Ниж�
нем Новгороде, кроме газо�
вых плит, имеются газовые ко�
лонки. А это двойная опас�
ность. Во времена Советского
Союза наши квартиры раз в
квартал обходили работники
располагавшегося недалеко
от наших домов участка газо�
вой службы: проверяли обору�
дование, производили техни�
ческое обслуживание — и всё
это бесплатно.

СЕГОДНЯ участок ликвидиро$
ван, введены новые порядки:
за вызов газовика — плати, за

его работу — плати. Мы обращались
лет 10—12 назад в Нижегородское
областное законодательное собра$
ние с вопросом: почему нарушается
установленный порядок техничес$
кого обслуживания газового обору$

дования? Нам ответили: мол, по
инициативе правительства РФ при$
нят новый федеральный закон. Но
сколько за эти годы произошло тра$
гедий, связанных со взрывами бы$
тового газа в домах, унёсших жизни
людей! Это означает, что данный за$
кон не может обеспечить газовую
безопасность, его готовили те, кто
не представляет сути дела.

Итак, газовые службы сократили,
однако раз в год заставляют заклю$
чать договоры на техническое об$
служивание газового оборудования.
Приходится за это платить около
1400 рублей, но по сути в течение
года никакого обслуживания люди
практически не видят.

На наш взгляд, представительные
органы власти должны обратить са$

мое пристальное внимание на эту
проблему, законодательство по газо$
вой безопасности необходимо ме$
нять, нужно вернуться к тому по$
рядку, что был в СССР: бесплатная
проверка газового оборудования раз
в квартал. Устанавливать новые
приборы безопасности и менять ус$
таревшее газовое оборудование
нужно, но не за счёт населения, ко$
торое и так в тяжёлом положении.

Ни в коем случае нельзя пускать
на самотёк проблему газовой безо$
пасности.

Жители дома №17 по улице Гаугеля:
А.А. Ерофеева, Н.Е. Галкина, 

Л.А. Сорокина,  Н.А. Скворцов —
всего 37 подписей.

г. Нижний Новгород.

Так дело не пойдёт

УНАС в Конаковском районе Тверской области посто$
янно нарушаются сроки доставки печатных изданий.

Я выписываю «Правду» с 2016 года, и всё это время она
приходит ко мне со значительными задержками.

Попытки поговорить с руководством почтового отде$
ления посёлка Новозавидовский успехом не увенчались,
обращалась и к руководству Тверского областного глав$
почтамта. Бесполезно.

Как$то поинтересовалась у секретаря Конаковского ме$
стного отделения КПРФ Н.С. Косьянова, была ли достав$
лена газета «Правда» в Конаково, на что последовал ответ:
«Я её не выписываю, не знаю, ничего сказать не могу».

О том, что подписка на главную газету коммунистов —
«Правду» — должна увеличиваться, говорилось неодно$
кратно, в том числе на пленумах ЦК КПРФ. Но с таким
подходом к газете в организациях КПРФ дело не пойдёт.
Необходимо обратить самое пристальное внимание на
данную проблему.

А.К. НЕСТЕРЕНКО,
пенсионерка.

пос. Новозавидовский, Тверская область.

Беспризорный газ

О чистоте 
русского языка

«ПРАВДА» неоднократ$
но публиковала статьи

о необходимости соблюдать
чистоту русского языка. В
одном из номеров (от 24—25
сентября 2019 г.) в газете бы$
ла напечатана статья члена
Союза писателей России
Игоря Гребцова, посвящён$
ная защите русского языка от
искажений и засорений. 

Хочу при этом обратить
внимание членов Союза пи$
сателей России на книгу Ма$
рии Арбатовой «Семилетка
поиска». На пятой странице
этой книги — сноска и уточ$
нение: «Орфография и пунк$
туация авторские». А уже с
седьмой страницы автор, не
стесняясь, начинает вовсю
использовать матерные вы$
ражения.

Книгу читать невозможно,
лексика Арбатовой вызывает
отвращение. А ведь эта писа$
тельница периодически по$
является на телеэкране. Чему
она может научить молодых
людей, которые начитаются
произведений, подобных
вышеназванному?

Постоянная 
читательница «Правды»

Валентина СЕДОВА.
г. Самара.


